

Nom :
Prénom :
Adresse :
.....
.....

Ministère de l'Agriculture, de l'Agroalimentaire et de la Forêt
Monsieur Stéphane LE FOLL
78 rue de Varenne
75349 Paris SP 07

Objet : Misère agricole

Le 25 janvier 2017,

Monsieur le Ministre,

« Il y a un mois, Jean-Pierre Le Guelvout, producteur de lait à Moréac (46), nous quittait. Jean-Pierre était des nôtres, un gars de la terre comme nous, qui aimait sa ferme, comme nous, qui aimait ses bêtes, comme nous. Et pourtant, il est parti, car il n'en pouvait plus de cette situation que nous connaissons tous : l'accumulation des dettes, l'impossibilité de les payer et surtout de se rémunérer ! Malgré les heures de travail, d'acharnement, de sacrifices, le désespoir s'installe et le drame arrive, frappant l'homme, sa famille, ses proches.

Nous sommes solidaires de Jean-Pierre car nous sommes tous concernés. En cause un système poussant à toujours produire plus pour, au final, toujours gagner moins. Non, les paysans ne se suicident pas, on les tue ! Il y a un mois, c'était Jean-Pierre, aujourd'hui un autre, et demain ?...

Cette crise n'en finit pas de nous nuire. Pourquoi cette situation perdure t-elle ? Les responsables agricoles, nos responsables agricoles doivent agir sur les causes bien connues pour que cette situation cesse immédiatement. Ils nous ont amené dans un système inhumain, débile, destructeur, qui génère de la surproduction, et surtout qui ne laisse aucun pouvoir aux paysans. »

Devant ce constat accablant, des actions concrètes et rapides s'imposent, à savoir :

1. Réclamer haut et fort la mise en place de la régulation laitière européenne, seul outil capable de sortir définitivement la production laitière européenne de la crise.
2. Imposer tout de suite une baisse de 2 % de la production de lait en Europe sur une période d'un an.
3. Mettre en place le P.R.M. (Programme de responsabilisation face au Marché), proposition de l'European Milk Board.
4. Abroger la Loi de Modernisation Agricole de 2010, afin de stopper cette contractualisation inique.
5. Créer une Organisation de Producteurs horizontale (indépendante de toute coopérative ou tout établissement privé) sur tout le territoire français, pour représenter les producteurs et défendre leurs intérêts.

La sortie des quotas laitiers a été mal gérée, les paysans en payent le prix fort. Maintenant vous devez agir énergiquement pour que cette situation cesse. Il n'est plus tolérable que d'autres agriculteurs mettent fin à leurs jours alors que des solutions existent.

Veillez recevoir, monsieur le Ministre, mes respectueuses salutations.

Signature